

Evangelio de la Dominica

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Habrá señales en el sol, y en la luna y en las estrellas, y en la tierra consternación de las gentes por la confusión que causará el ruído del mar y de sus ondas, quedando los hombres yertos por el temor y recelo de las cosas que sobrevendrán a todo el universo, porque las virtudes de los cielos serán conmovidas y entonces verán al Hijo del hombre venir sobre una nube con gran poder y majestad. Cuando comenzaren, pues, a cumplirse estas cosas, mirad

y levantad vuestras cabezas, porque cerca está vuestra redención. Y les dijo una semejanza: Mirad la higuera y todos los árboles; cuando ya producen de sí el fruto, entendéis que cerca está el estío. Así también vosotros, cuando viereis hacerse estas cosas, sabed que cerca está el reino de Dios. En verdad os digo que no pasará esta generación hasta que todas estas cosas sean hechas. El cielo y la tierra pasarán: mas mis palabras no pasarán.»

ORACION

Rogámoste, Señor, manifiestes tu poder y vengas, para que con tu protección merezcamos ser libres de los inminentes peligros de nuestros pecados y ser salvos con tu gracia. Que vives y reinas con Dios Padre, en unidad del Espíritu Santo, Dios por todos los siglos de los siglos. Amén.

Oid padres de familia

Una de las cosas que conmueven es ver un niño enfermo y mas aun, verlo muerto. Millares de niños mueren por falta de asimilación, porque los alimentos no pueden ser digeridos. Felizmente hay una preparación cuyos resultados son maravillosos. El estómago más delicado de un niño puede digerir la leche si se mezcla con una pequeña cantidad de ese prodigioso compuesto que se llama:

"EUREKA"

y cuyo precio está al alcance de todos.

Preparado únicamente por la Farmacia Central de Dengo Hnos. y Cía.

Heredia, C. R.

BALMES

SOBRE LA IMPRENTA SU PODER FORMIDABLE Ineficacia de la fuerza para contenerla

"Uno de los mas notables efectos producidos en la sociedad por la imprenta, es el haber dado al pensamiento una fuerza e influjo mucho mayores de los que disfrutara en las épocas precedentes, ni era posible que disfrutase...

«De aquí ha resultado esa fuerza temible que en nuestro tiempo han adquirido las ideas aun cuando pertenezcan a aquel número que faltas de principios de vida están destinadas a pasar como lijera exhalación que brilla y desaparece...

«Ni se crea que en aquellos países donde se ejerce una estricta vigilancia sobre la imprenta, deja esta de influir sobre las ideas y hasta sobre el curso de los negocios. Su acción será oculta, lenta, indirecta: ha menester más tiempo para consumar sus obras; pero no por eso será menos real y efectiva. Algunas veces, cuando se extravíe de su legítimo objeto el daño que le causen lastrabas que lleve en su ejercicio, lo compensará con los engañosos velos de que sabrá cubrirse; atrayendo más partidarios, por lo mismo que en misteriosa reserva se ostentará como víctima de la persecución por haberse constituído defensora de la causa de la humanidad.

"En Francia, durante el siglo XVIII, estuvo la imprenta sujeta a la censura, y sinembargo difícil fuera señaldr una época en que su acción hubiera sido más terible.

"Lejos de nuestro ánimo la idea de que no deba trabajarse por medios lejítimos en atajar los excesos de la prensa; sólo queremos dejar consignado el efecto q' de todos modos produce; y manifestar de esta manera la pujanza que con ella ha conquistado el pensamiento.

LA OPINION PUBLICA

"La intervención popular en todo linaje de negocios se ha hecho efectiva bajo los gobiernos libres como bajo los absolutos.

"Todos nos ocupamos de todo; de palabra o por escrito, pública o privadamente; todo se ventila; se somete a discusión, se aplaude o censusura; y la influencia que de esta intervención resulta podría ser más o menos directa, más o menos pronta, más o menos vi-

sible, pero siempre es eficaz.

"La opinión pública es una palabra de que se abusa lastimosamente, sobre todo en tiempo de revoluciones, haciéndola muchas veces consistir en la opinión de unos pocos, que por engaño, pasiones o intereses, sostienen doctrinas y sistemas que están en abierta oposición con el pensamiento y el deseo de la inmensa generalidad de aquellos cuyo nombre se usurpa. Pero no puede negarse que en la realidad existe una verdade-

ra opinión pública, y que no impidiéndoselo la violencia se da a conocer tan a las claras que tomándose para observarla el tiempo conveniente no se la puede equivocar con la gritería y el ruído de las facciones y de los bandos. Entendemos por opinión pública la de la mayoría de los hombres juiciosos y q' además sean inteligentes en la materia sobre que deban formarla. Con la imprenta, al par que se han facilitado medios de fingir la existencia de esta opinión, también se le han proporcionado conductos para mostrarse tal cual es, de manera que alcancen a encontrarla los hombres que la busquen con sinceridad y buena fe.

"De aquí ha resultado que la intervención de la sociedad en los negocios que la interesan se ha hecho más contínua y eficaz; porque teniendo a la mano un órgano tan expedito para expresarse, le ha sido más fácil ejercer su acción directa o indirectamente, según las circunstancias del país, y las formas políticas establecidas en él. Aun cuando no se suponga la imprentalibre, circulan siempre una muchedumbre de escritos; en los cuales se manifiesta cual es la opinión pública sobre los más graves negocios; y ora se publican con permisión del gobierno, ora salgan a luz a pesar de sus prohibiciones, ponen en discusión el asunto de que se trata, ilustran los entendimientos, agi tan los ánimos, y fuerzan el poder a dejar los malos caminos en que talvez se empeñara. Puede asegurarse que la sola imprenta considerada en sí, y prescindiendo de la latitud que se les concede en los países regidos por un sistema consttiucional, ha dado mayor impulso y desarrollo a la intervención popular, que las formas políticas más liberales.

Al descolgar la pluma, hace un año. para ponernos al frente de un Seminario. Católico para la enseñanza y defensa de la Religión y triunfo de la verdad y la justicia, lo hicimos por vocacion, con el entusiasmo y energía que arrebatan el alma cuando esta se halla en su elemento, pero sin desconocer la inmensa responsabilidad que echábamos sobre nuestros hombros, y la guerra sorda que habriamos de sostener con la malicia humana.

Como un guerrero antes de entrar encombate, inspeccionamos el campo de batalla y algún sobresalto nos causó la posición de nuestros enemigos y los elementos y las fuerzas colectivas de que disponían, mientras nosotros nos arrojábamos a la lid, solos, aislados y sin pertrechos de ninguna clase.

Pero más que a nuestros enemigos, nuestra debil perspicacia y algún conocimiento del corazón humano se dirijían

a aquellos enemigos arteros, que formando en nuestras filas, nos dirigirían a mansalva y con traición los dardos por la espalda. Las fuerzas de nuestros enemigos nos eran conocidas, las de nuestros amigos permanecían en la sombra viendo venir; y por tanto ignorábamos hasta donde podia llegar la sutileza del veneno de sus dardos.

Nos lanzamos pues al campo, pero sin lucha; nuestros enemigos nos respetaron; no vieron en nosotros al periodista atrabiliario; intransigente y mordaz que busca camorra en todas ocasiones, sino al escritor de buena fe, de alguna cultura y sobre todo sensato y veraz, que manifiesta y prueba sus doctrinas sin dejar de censurar por ello, con la decencia y el respeto que merecen las personas aquellas deficiencias sociales de que no carece pueblo alguno.

De aqui vino la aceptación general de nuestra hoja, manifestación que nos ha llenado de júbilo y nos ha animado en esta lucha tenaz y porfiada que hemos sostenido durante un año; lucha en la cual, si hemos lanzado alguna vez, algún quejido al senttr la carne desgarrada por el garfio de la perfidia, en cambio, nuestro espíritu ha permanecido incólume e intacto para proseguir con mas

tesón nuestra prefijada carrera.

Las pocas escaramuzas pues, que nos han distraído en nuestro camino hemos tenido que sostenerlas, sensible es decirlo, con soldados de nuestras mismas filas, convertidos en endriagos, espectros y sombras, sin presentarse jamás de frente, hasta que el grito ensordecedor de nuestra victoria, repercutiendo en todas las latitudes, apagó algún tanto la gritería insensata de la pasión mal reprimida.

Antes de tomar la pluma nos prefijamos nuestro programa al cual hemos sujetado todas nuestras producciones y todos nuestros actos, sin que hayan faltado ocasiones en las cuales se nos haya querido arrebatar del sendero para empujarnos al precipicio; felizmente algo curtidos en estas lides, conocedores de la deficiente preparación y de las reminiscencias atávicas de los individuos, hemos podido sobreponernos, mirando a las personas y a las cosas según su valor, ya con el prisma de la prudencia y ecuanimidad ya con el lente ahumado del desprecio.

Todos estos vestiglos, que sindar la cara, levantaron contra el periódico católico toda la mala admósfera que les inspiró su ratonil instinto, quedaron al instante perdonados y olvidados. En nuestra marcha rara vez bajamos los ojos al suelo para apreciar la importancia de los obstáculos que pretenden interrumpir nuestro paso, Seguimos siempre adelante, cscalamos montes, vadeamos torrentes; nos internamos en las selvas, salvamos los precipicios hasta alcanzar la llanura.

Y cuando la fatiga inutilize nuestras energias, cuando un poder superior nos marque otra ruta, cuando las decepciones o las persecusiones hagan silenciar nuestra pluma; como el peregrino, recostados en nuestro bordón, en la vera del

camino, en la acantilada peña reclinaremos nuestra frente, evocando las dulzuras de la tranquilidad y el reposo.

Al dar una ojeada a nuestra humilde obra periodistica durante este primer año, una satisfacción interior embarga nuestro ánimo: Que a pesar de los grandes privilegios y prerrogativas otorgados por la Santa Sede con el objeto de suavizar la labor de los periodistas católicos; nosotros, nos hemos ceñido estrictamente a las normas de conducta dictadas por la Silla Apostólica a los periodistas católicos en la Enciclica «Nobilisima Gallorum gens» del 8 de febrero de 1884; en la Carta al Arzobispo de parís: «Epistola tua» del 17 de junio de 1885; en la Carta al Arzobispo de Tours; "Est rane molestum" del 17 de Diciembre de 1888; y de un modo especial en la carta al Obispo de Urgel: «Cum huic» del 20 de marzo de 1890; en la cual traza el Sunto Padre al periodismo católico las Normas de conducta que han de observar con sus superiores, con el clero, con los católicos y aun con los mismos enemigos de la Religión.

La voz del Papa ha sido nuestra estrella polar y estos han sido los argumentos empleados en nuestra lobor para acallar la maledicencia: Opera non

verba.

Quiera el Señor aumentar nuestras fuerzas, iluminar nuestra mente y concedernos el espíritu de sacrifico para emplearlo todo en su santo servicio, triunfo de su Religión y bien de las almas.

Un año de vida!

El Centro Católico celebra el primer aniversario de «El Lábaro».

Yo sé muy bien que ciertos católicos de acción critican tanta fiesta, tanto ruido de tan pocas nueces»...Esos católicos son los mismos que se encargan de poner peros addenda y corrigenda, a todo aquello que emprenden los que tienen suficiente inteligencia y bastante elevados sentimientos para sacar airoso el nombre de Ntra. S. Madre la Iglesia.

Allá ellos! No necesitamos que bajen de su alto pedestal esos obligados censores, si no han de contribuir con su granito de arena para el edificio de nuestra reorganización social.

Apartemos nuestra vista de ese grupo de católicos, algunas veces ignorantes, cobardes no

pocas, y casi siempre presuntuosos.

Apunto estas ideas para indicar uno de los puntos, nada despreciables, que ha producido «El Lábaro» en su primer año de vida.

Frente a frente del enemigo, prontos a luchar, es preciso, so pena de perder la batalla, hacer una selección en nuestro ejército: es necesario prescindir de los ignorantes, hacer a un lado a los cobardes, y tener al trai-

dor por enemigo...

Y en efecto, «El Lábaro» nos ha proporcionado la ocasión de conocer nuestras fuerzas: hemos visto que, sin contar con un capital, es muy posible sostener un periódico católico, cuando lo dirije un práctico, un hombre de carácter y desinteresado, que lo haga atrayente, que no lo deje decaer, y que no se acobarde por la indiferencia y hasta oposición de quienes más debían secundar su delicada empresa; hemos observado queno son pocos los hombres de buena voluntad, que no niegan su apoyo a una obra de tan fecundo apostolado, que desean instruirse y conocer mejor sus deberes y derechos de católicos, y ven con placer y gratitud que hay quien tome a pecho sus más caros intereses; y por último, nos hemos dado cuenta cabal del valor de los entusiasmos y vana palabrería de ciertos católicos, que niegan su ayuda al periódico porque lo dirije o redacta Fulano o Zutano, porque tiene tal ocual defecto.

Preguntamos: ¿son pocos, son despreciables los frutos de «El Lábaro»? De ningún modo, aun cuando no fueran más que los arriba indicados. Pero hay más: «El Lábaro» ha hecho llegar a muchos hogares, talvez *indiferentes*, la palabra de Dios y la palabra del Papa, su Vicario; ha hecho conocer y apreciar

debidamente la importancia, la necesidad, del periodismo católico; ha combatido vicios y ridiculizado defectos; ha hecho saber a los católicos lo que en otras partes hacen nuestros hermanos, y les ha probado que aun aquí vivimos y no hemos vuelto la espalda al enemigo!

Cuando se fundó el Centro Católico, se le dió un mes de vida por quienes ignoraban quien iba a la cabeza de aquel movimiento, nació «El Lábaro» y se le señalaron dos meses de existencia por quienes creían que el periódico católico no tenía aceptación precisamente por ser católico y no más bien por otrasrazones: ¿no es justo que ese mismo Centro celebre sus triunfos?

¿No hace bien en probar que vive que se mueve, que ha conseguido lo que otros no lograron, y que a él cabe la gloria de haber dado un paso, de positivo progreso, en la acción social católica, cuya necesidad tanto hacíase sentir?

Invitado por el muy digno Director de este semanario para escribir algo en esta ocasión, me ha parecido oportuno exponer estas pobres ideas, sin miras interesadas, sincera e imparcialmente.

Al Pho. Junoy y sus beneméritos cooperadores, nuestras felicitaciones y nuestra gratitud más sincera. Dios recompensará dignamente a sus valientes sol-

dados.

A los muchos suscritores de «El Lábaro» que sigan adelante en el cumplimiento de su deber, haciendo cualquier esfuerzo por sostener el simpático semanario que tantos ratos de soláz les ha proporcionado, que también ha atendido a sus necesidades morales e intelctuales, que tan a pecho tiene la causa de Dios y la causa de la Patria!

Un agente.

5 de Diciembre de 1915

En esta fecha memorable cuando el país entero se conmovía a impulso de las más violentas pasiones, pues era el día fijado para el pueblo costarricense eligiera su representante en el Congreso, apareció en todos los pueblos de la Repúlica EL LABARO como un mensajero

de paz y de concordia.

Su aparición serena y magestuosa en medio de la borrasca que agitaba los ánimos, produjo impresión semejante a la que causara el signo prodigioso que brilló en el Cielo anunciando a Constantino su triunfo en la batalla empeñada con Magencio. Sin embargo no todos comprendieron la alta misión que nuestro Lábaro viniera a llenar en el periodismo católico de Costa Rica, y creyéndolo fruto de un entusiasmo pasajero, y no de un convencimiento profundamente arraigado, auguraron al nuevo adalid católico una vida efimera y raquítica y con ese pretesto se negaron a coadyuvar en su benéfica labor y hasta trataron de obstaculizarla.

Este primer aniversario viene a destruir tan infundados perjuicios y a probar que la fundación de EL LABARO obedeció a un generoso y bien meditado impulso, hijo de una vocación decidida por el apostolado de la prensa católica, capaz de saltar todos los obstáculos y de sacar triunfante el pendón de Cristo que enarbolara respetuoso en su página

de honor.

Un año de ardua labor teniendo que sostener día a día increibləs luchas, venciendo en todas ellas sin más auxilio que la buena acogida que los lectores han dado a nuestro semanario, demuestran de manera evidente que él llena en la sociedad católica costarricense una alta misión, como han tenido a bien reconocerlo Ilustres Prelados Centroamericanos y varias otras eminentes personas de gran fe e ilustración.

Mas es de justicia hacer constar: que la magna obra realizada se debe, sin duda alguna, a la pericia, constancia de nuestro director, Presbo. don Ramón Junoy. Su fe viva y ardiente, su vasta ilustración y más que todo su esmerada preparición para las lides periodísticas, son las que han hecho el milagro de hacer surgir y mantenerse nuestro semanario, sin ayuda agena ninguna, y mas bien soportando una unjustificable y sórdida oposición. El triunfo de EL LA-BARO hace resplandecer muy alto el talento, carácter y abnegación de ese virtuoso sacerdote.

Perdone el Padre Junoy, q, faltando una vez mas a sus serias amonestaciones, ofendamos su sincera modestia, con el público reconocimiento de sus méritos, pero creemos en estos tiempos de general indiferencia y falta de energía, es deber de los católicos hacer resaltar

las virtudes de las personas que verdaderamente valen, para que sirvan de estímulo a los que poseídos de un cobarde pesimismo no quieren hacer nada porque creen que entre nosotros se ahoganpor falta de correspondencia, los mas bien intencionados esfuerzos.

La labor altamente meritoria del Presbo. Junoy en el Centro Católico de Heredia y en su órgano de publicidad EL LABARO, que ya han pasado brillantemente su primer año de prueba, revela que se puede trabajar con gran provecho en el resurgimiento de la sociedad católica costarricense, siempre que se emprendan esos trabalos con inteligencia y tenacidad.

Carta abierta

Por los brillantes conceptos que encierra hemos creído soportuno publicar la siguiente carta dirigida al Centro Católico por nuestro distinguido compañero de redación, Lic. don Matias Trejos.

Sr. Srio. del Centro Católico de Heredia Señor y amigo:

Pocas satisfaciones he experimentado en mi vida tan intimas y completas como la que me proporcionó la noticia que usted se sirve darme de haber sido nombrado Presidente Honorario de ese Centro, Bien comprendo que tamaño honor de parte de una asociación en la cual figuran personas que intelectual y moralmente valen mucho más que yo, es hijo únicamente del cariño; pero eso hace mucho más grande mi satisfacción, porque veo que estamos pagos. El entusiasmo y la valentía con que los caballeros de ese Centro demuestran lo profundo y sincero de su fé, cada vez que la ocación se presenta, me ha hecho recordar que hierve en sus venas y en las mías la misma sangre: La rangre de los buenos hijos de Heredia, que siempre han sabido luchar gallardamente por las causas grandes y nobles, y sobre todo por lo más grance y noble de ellas: La causa de CRISTO.

Que EL recompense la bondad de ustedes para conmigo, y haga fecundos en bendício- San José, 29 de Noviembre de 1916.

nes para esa querida provincia y para toda Costa Rica sus generosos esfuerzos,

Soy de todos los miembros de ese Centro atto. y S. Seraidor y amigo

Matias Trejos

San José, 15 nov. 1929

Al Periódico

"EL LABARO"

al camplir su primer año de publicación

> Adelante, adalid, de tus esfuerzos toma nota el Señor de las Batallas; más nó de las que libran los obuses y hacen de horror estremecer las almas si nó de los combates de la idea firme y tranquila de la Fé cristiana que no vacila nunca ni se inmuta v ante el insulto, perdonando, calla; la fe que nos legaron veinte siglos y millones de mártires, la santa pura y consciente fe que con sus labios nos infundió una madre idolatrada, debemos trasmitir a nuestros hijos con todas sus fecundas enseñanzas y conservar como tesoro inmenso en cada hogar de la querida patria. Vencer sin convencer, ya no es victoria; hay que llevar la luz como oriflama; la fe no es ciega, ni camina a oscuras: es mifírico sol que no se apaga, luz y poder de de Dios que llegar pueden a transportar graniticas montañas. La humanidad evoluciona es cierto; pero también revoluciona osada y la verdad es inmutable, es una, es antorcha vivisima, su llama alumbra la caverna de los siglos y enciende el ideal en nuestras almas sin ella, a tientas, tropezando torpes, sólo los ciegos voluntarios andan... Adelante, adalid, de tus esfuerzos toma nota el Señor de las Batallas.

> > J. M. Alfaro Cooper

De Administración

A todos nuestros Agentes se les ruega cancelar en estos dias todas sus cuentas, por pequeñas que sean. Queremos al principiar nuestro segundo año de labores, reorganizar con más actividad las Agencias. A los señores Agentes que no cubran en este mes sus atrasos, nos veremos en la pena de retirarles el envío.

La Admón.

Conferencia dada en el Centro Católico por el Presbo. Junoy el domingo 26 de Novbre.

dQué es la Teosofía?

La Teosofía Masónica ó vice versa

Si los teósofos no pueden definirnos la Teosofía ni pueden darnos una explicación clara de sus tendencias, (tal vez por estarles vedado comunicar el secreto,) si al fundar la Sociedad Teosófica, lo único que nos presentan es un programa trivial de cualquiera sociedad científica ó filantrópica, procurando esconder en la sombra a los directores ocultos, y mucho más los fines que persigue; del mismo modo, cuando intentartamos averiguar cuál fué el origen de sus sistemas filosófico-religiosos, que han ido á investigar en una edad muy remota; cuál es la fuente en que han ido á llenar las ánforas de su inteligencia; la divagación, la duda y la contradicción campean en todas sus contestaciones.

«La Teosofía, nos dicen, como sistema sintético religioso, filosófico y científico no se encuentra encarnada en ninguna de las grandes religiones del mundo, ni en ninguna escuela filosófica, ya sea antigua ó moderna, así como tampoco en ningún dominio especial de la ciencia.»

En todas las manifestaciones del Teos sofismo, se encuentra siempre ese prurito de pretender que la Humanidad ha · vivido en la ignorancia hasta que aparecieron Mme. Blavatsky y Mr. Olcott.

En las pocas palabras que quedan transcritas, nos muestran a la Teosofía como un sistema religioso, filosófico y científico, desconocido por todas las religiones, por las filosofías y por toda la ciencia de la antigüedad.

Estas serias afirmaciones causarían

hilaridad, si al instante no se contradijeran, cuando aseguran que: «La Teosotía, se encuentra aquí y allí esparcida en las antiguas literaturas Arias; que restos de ella se ven en la religión de Zoroastro y en otras religiones y filosofías de la antigüedad; que hay también algunos fragmentos en los sistemas hebreo y caldeo y más aún en la filosofía panteista griega; y que por último Ammonio Saccas en el siglo III, elaboró un sistema de filosofía y religión comparadas, en el que fueron englobados todos los elementos de las enseñanzas teosóficas.

En efecto: Saccas recopiló todas las creencias de la India, de los Brahamanes y de Budha y de los sistemas filosóficos jonios, pitagóricos, gnósticos etc., haciendo una amalgama tan extravagante que no presupone mucho honor ni gusto científico en los que han desenterrado tales lucubraciones

También nos dicen que más tarde se encuentra este sistema en algunos monasterios á donde muchos de sus más entusiastas secuaces se refugiaron para escapar de las persecuciones; y que en el siglo XV aparecen dichos sistemas acuerpados y en plena investigación por los caballeros Rosacruces.

Esta explicación, aunque presentada con el velo del misterio, como todas las teorías teosóficas, puede tener visos de verdad.

Serían teósofos aquellos templarios, que bajo la capa de una hipocresía diabólica formaron el núcleo más fuerte de la Masonería? Esos Rosacruces, (grado elevado de la misma secta) serían y son esos maestros ocultos, que trasmiten las enseñanzas a los teósofos?

¿Será la Teosofía la misma Masonería, cubierta para despistar, con el manto de cualquier sistema filosófico religioso?

Se nos ocurren estas preguntas ante estas declaraciones de los mismos teósofos; nos afirmamos más en ello cuando vemos que la Masonería se titula del mismo modo que la Teosofía La ciencia de las ciencias, que sus sustentáculos son

la Sabiduria, la Fuerza y la Belleza; que la Masonería se considera como una institución emanada de la Diviuidad, del mismo modo que los teósofos se consideran todos, emanaciones divinas; y llegamos al convencimiento cuando vemos que la Teosofía es la hija predilecta de la Masonería; y que en muchas partes, de un modo especial en Francia, los masones y teósofos, andan del brazo, asisten unidos a sus Tenidas, y que el ser teósofo es el execuatur para penetrar en todas partes y conseguir cualquier destino.

En confirmación de lo dicho, reproducimos un artículo que publicamos en nuestro semanario EL LABARO, el 16 de julio del presente año, extractado de «La Lectura Dominical» de Madrid:

La Teosofía en Francia

Uno de los medios de que la secta masónica se vale para arrancar de las almas la fé de Cristo, consiste en patrocinar a todas las Asociaciones públicas o secretas que tengan por objeto apartar a los católicos de la religión verdadera. Muchas de esas asociaciones son fundadas por la misma Masonería, y sus presidentes y miembros de sus Juntas directivas son masones, aunque cuidan de no darlo a conocer para no alarmar a los católicos cándidos, que retrocederían seguramente ante la invitación de penetrar en una logía masónica, pero q' no vacilan, con indiscutible ligereza, en asistir a las sesiones de esas Sociedades que, bajo la etiqueta de científicas o literarias, destilan con cautela el veneno sectario entre sus oyentes.

A este género de Asociaciones pertenece la Sociedad Teosófica establecida en Francia bajo la Presidencia de Mad. Annie Bessant; su Centro directivo se halla en Aydar, en la India, y su propagación en la República vecina ha sido tan intensa y activa, que cuenta ya con cuarenta y una secciones y siete centros, repartidos en todos los departamentos franceses y sus colonias.

Estas Ascciaciones, que encierran en su seno todos los errores e ilusiones del ocultismo contemporáneo, están presididas generalmente por mujeres; y a las que lo están por hombres se hallan también afiliados individuos del sexo femenino, como sucede en las logias de adopción. Sólo en París existen nueve Sociedades Teosóficas: tres en Marsella y en Argel; dos en Burdeos, Tolón y Orán, y una, por lo menos, en las principales poblaciones de Francia:

Sus reuniones son de des clases. unas reservadas, a las que sólo asisten los iniciados, para practicar sus insidiosos ritos, y otras públicas en las que se trata de economía doméstica, de higiene, de instrucción popular, de creación de escuelas y bibliotecas, y de otros asuntos análogos, propios para atraer a los que sólo ven la superficie de las cosas sin ahondar su fondo.

A esta clase de reuniones se procura invitar al mayor número de católicos

Anuncio

La Natividad en Heredia

Toda persona fiene deberes de cumplimiento para el único effia del año.

«LA NATIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR»

El único medio de cumplir a la altura de su amistad, hermanos y familiares es, visitando la «Joyería y Relojería Venus» en donde encuentra Ud. desde el juguete monísimo hasta la preciosa joya, y objeto de lujo moderno, propio para regalo. No vacile Ud. visite esta casa, quedará sorprendido y agradecido.

ELOY RAMIREZ V.

Heredia, C. R.

posible, y del mismo modo que en las logias del grado de aprendiz se advierte a los invitados que nada se trata en ellas que tenga relación con la religión ni con la política; pero también, como en las logias de dicho grado, se va desbastando la piedra tosca, como se dice en términos masónicos, con la exposición de teorías naturalistas, encaminadas a borrar de la mente del auditorio la idea de lo sobrenatural.

Bastaría para poner en guardia contra esas asociaciones esa declaración de neutralidad en lo que se refiere a la religión, pero desgraciadamente no ven todos los católicos el peligro que encierra esa artera proposición, y olvidando la máxima del Evangelio: «El que no está conmigo está contra mí,» se dejan muchos seducir por esa falsa tolerancia, y poco a poco caen en las redes de los teosofistas, como en otro tiempo cayeron otros, igualmente desprevenidos, en los lazos que les tendiera la Masonería.

La acción de las Asociaciones Teosóficas se encamina principalmente a apoderarse de la mujer, y cuando ya la considera en sazón para asistir a las reuniones secretas, las invita a ellas y empieza por impresionar su imaginación con alusiones a poderes misteriosos y fantásticos, y aprovechando la fascinación que ejerce lo desconocido, las va poco a poco iniciando en las ambiciones prácticas del ocultismo, convirtiéndolas en las más peligrosas sectarias.

La Sociedad Teosófica recluta a sus adeptos en todas las clases sociales, pero con preferencia entre las institutrices y profesoras, de las Escuelas normales; esto es, entre las personas que tienen a su cargo la enseñanza de las niñas. A esta clase pertenecen, entre otras, la presidenta y secretaria de la sección de Tolosa, y las directoras de los centros de Chacemont y de Teniet-el-Haad.

En la Masonería se advierte, como es sabido, la influencia del judaismo, y lo mismo sucede en la Sociedad Teosófica de Francia. En las seccienes tituladas L' Etoile d' Orient, La Chaine d' Or y La Table Ronde, se exhorta a los afiliados a creer en la próxima venida de un futuro Mesías, gran educador de la humanidad, cuya aparición es inminente.

(De «La Lectura Dominical»)

Aunque las precedentes líneas nos dan una idea bastante clara de las relaciones sospechosas que median entre la Masonería y la Teosofía; busquémosle sin embargo a la Teosofia un parentesco más inmediato con los H .:.

En las Constituciones de la Masonería, redactadas y votadas por el G.:. O.:. de Francia en 1855, se leen estas formales palabras: «La F.: M.: , institución esencialmente filantrópica, filosófica y progresiva, tiene por objeto la investigación de la verdad, el estudio de la moral universal, de las ciencias y de las artes y la práctica de la beneficencia.»

Es decir: una especie de universidad de Salamanca y un Orfanatrofio.

Oigamos ahora al teósofo Walter Old:



El día 4 de Diciembre de 1914, rindió su espíritu al Creador Fray Jesús Fernández, sacerdote humildísimo; muy versado en las ciencias eclesiásticas y profanas, de muy clara inteligencia y sobre todo de un criterio tan alto y equilibrado, que admiraba por sus determinaciones y por el aplomo y fijeza con que resolvía los problemas mas árduos y las consultss que se presentaban a su discernimiento.

Murió como había vivido: retirado, pobre, y humilde, casi en el desamparo; siendo pocos los amigos que lo acompañaron en su última morada

Muy pocos adivinaron la preclara inteligencia que se escondia bajo aquella sonrisa picaresca y aquel aire socarrón. En otras partes habría sido consejero de altas personalidades y atraído y agasajado por sus profundos conocimientos y clara perspicacia.

Murió siendo Capellán de la Ermita de los Angeles; y era tal el estoicismo que había producido en su ánimo el conocimiento del corazón humano, que sirvió dicha Capellanía sin nombramiento y hasta sin sueldo.

Los que nos preciamos y honramos con su amistad, elevemos en este día un Memento al Altísimo por el eterno descanso de aquella alma que tantas lágrimas supo enjugar en el mundo que, es de esperar, no pasarían desapercibidas ante la Justicia Eterna.

R. 1. P.

«La Teosofia trata de conocer y definir las leyes invariables sobre que están basadas todas las filosofías y religiones y que son las causas de las infinitamente variadas manifestaciones de la eterna y única verdad.»

¿Qué tal? ¿Se parece este huevo al otro?

El famoso Rebold, en su Historia de las Tres grandes Logias, afirma que: «la Francmasonería simbólica es el compendio y suma de la sabiduría divina y humana.»

Y el egregio Bazot, secretario del G.:. O.: francés, echando a un lado el encogimiento, grita desaforado: «Nuestra religión es la religión natural, primitiva, la religión única, universal e inmutable, y ésta es la francmasonería.»

Ahora bien: Annie Bessant, instruída probablemente por los poderes ocultos, nos dice que: «La Teosofia tiende a ser una religión que sea racional, y una ciencia que abarque con igual verdad lo espiritual y lo físico.»

Y Leadeater, en su «Bosquejo Teosó» fico» nos asegura bajo su palabra de honor que: «La Teosofia es la afirmación de

del universo en que habitamos.»

los grandes fenómenos naturales, la explicación de cuanto conoce la ciencia; y en fin, la descripción esquemática del rincón

Pero hay más; de la Colección oficial de la Masonería holandesa, 1872, extractamos a ojos cerrados esta preciosa margarita: «El espíritu que nos anima es un espíritu eterno que no reconoce división de tiempo ni de existencia individual. Reina y domina en el vasto firmamento la unidad sagrada. No hay más que un solo destino, una sola moral, un solo Dios; st, un solo Dios, porque nosotros somos Dios... Nosotros los hombres, componemos un solo todo con el Gran Ser.»

Aquí aparece ya el mismo crudo panteismo que profesa la Teosofía y del que hablaremos en nuestras próximas conferencias.

Oigamos ahora al Teosofismo y comparémoslo con la castaña de arriba: «Dios lo es todo. Dios está en nosotros lo mismo que fuera de nosotros; o en otros términos, la esencia del hombre es divina.»

¿Quedamos suficientemente convencidos de que los teósofos profesan las mismas doctrinas que los poderes ocultos de donde las reciben?

Ultima pincelada: El célebre Ragón, pontífice máximo de la Masonería nos habla del culto de Isis, de Phallus y de la adoración de Eblis; (quis potest capere, capiat.)

Mm. Blavatsky nos presenta a su Isis

sin velo sobre un pedestal de doctrinas heterogéneas y con el incensario en la mano invita a la humanidad al culto de la materia.

¿Necesitamos más pruebas de que la Teosofía, revestida con un ropaje filosófico religioso (filosofía y religión que le preocupa muy poco,) es una hija predilecta de la Masonería, criada a sus pechos, inspirada por sus poderes ocultos y convertida en anzuelo para atraer incautos al redil de los hermanos del triángulo y del mandil?

¿Y tendremos necesidad de explicar lo que es la Masonería, esa secta secreta que ha jurado guerra a la Iglesia y que por medio de juramentos terribles se ha apoderado de la voluntad de sus

adeptos?

No es este nuestro objeto. Quede tan solo consignado que la Teosofía, que se nos presenta con piel de oveja, es un lobo carnicero para la Iglesia de Dios, una esclava de la secta masónica, que recibe de sus conciliábulos el santo y seña; y que de esa hija espúrea, tan solo puede esperar la Religión días de amargura y de luto. Por desgracia, entre nosotros ya ha mostrado sus garras, al apoderarse de nuestra enseñanza oficial, desterrando de todos aquellos centros docentes de que ha podido, es el signo de la Redención, el catecismo, y todo lo que directa o indirectamente signifique religión de Cristo.

¿Y habrá todavía ilusos que crean que los teósofos se pasan la vida investigando las leyes, hasta ahora desconocidas o no explicadas de la Naturaleza y los poderes psíquicos latentes en el

hombre?

Si no fuera porque el objeto primordial que nos hemos propuesto es la instrucción, prescindiríamos en absoluto de los tales sistemas filosófico-religiosos, que no pasan de ser un traje de etiqueta, pasado de moda, para representar una comedia ante la sociedad.

¿Dudarán todavía los católicos de Costa Rica de que, al adherirse a los logogrifos teosóficos, penetran indirectamente en las Logias masónicas, y que por tanto pasan a ser instrumento de voluntades ajenas, cuyo ideal tan solo es la descristianización de nuestros

pueblos?

Y si la duda, al ver la seriedad apocalíptica de nuestros teósofos, invade todavía nuestra mente, investiguemos si los capataces de nuestra Teosofía están envueltos en esa red masónica, oprobio de la Religión y de la libertad humana, y podremos comprobar fácilmente que la mayoría de ellos ocupan un alto lugar en las Tenidas masónicas: el mismímisimo por suerte o desgracia que ocupan en las Tenidas teosóficas.

He indicado al principio de esta Conferencia, que los teósofos no saben o no nos quieren descifrar de dónde vienen, de dónde han usurpado sus nuevas doctrinas, con el laudable propósito sin duda, de llegar a la conclusión de que los sistemas filosófico – religiosos de la Teosofía han sido un invento fin de si-

glo: que algunos sabios tan solo habían vislumbrado las aristas de esa estrella flamígera: que el tal cuerpo de doctrina había permanecido oculto por los siglos de los siglos a todos los hombres dedicados a las investigaciones científicas: que el mundo seguía dando tumbos por el espacio en medio de las más densas sombras de la ignorancia, hasta el día feliz y dichoso en que madame Blavtsky, instruída por poderes ocultos, descorrió el velo a su Isis la diosa mitológica, que compartió con su hermano y marido Osiris el reino de Egipto, y mostrándonosla in puribus naturalibus, radiante de gozo exclamó: Aquí tenéis la Verdad, la explicación de las causas y de todos los fenómenos de la Naturaleza; aquí está la clave de todos los misterios, sin supersticiones, sin dogmas ni fanatismos; venid, adoremos la religión de la Razón, la alta filosofía de los poderes psíquicos latentes en el hombre; venite adoremus; venid y adoremos la «Religión de la sabiduría.»

Pues a pesar de tanto alarde progresivo y de tanta sabiduría, irán viendo, señores, que no hay tales inventos ni tal novedad de doctrinas, sino los sistemas más manoseados, más refutados y mandados a retirar de la circulación por irracionales y contrarios al sentido común.

Los principios primordiales filosóficoreligiosos de la Teosofía que versan sobre Dios, el hombre y el universo, son tan antiguos como el mismo hombre; y los han profesado siempre una buena o mala parte de la humanidad; y los han defendido varios filósofos; en una palabra, han sido abrazados siempre por aquellos hombres que quieren investigar los poderes ocultos de la materia, por aquéllos que emplean toda la inteligencia que han recibido de Dios al servicio y profanación de sus criaturas, por aquéllos que quieren aprender filosofía en los ojos de una Venus y religión en los labios de una Isis; en fin, por aquéllos para quiénes, siendo todo Dios, entregan su corazón y prestan sus adoraciones a aquellas criaturas que con más amplitud satisfacen sus pasiones y que con más desahogo saben conducir al conocimiento de los poderes ocultos la tentes en el hombre.

Pero, siendo esta materia algo extensa, para no fatigaros, la reservaremos para nuestra próxima Conferencia.

Invitación

El consejo Particular de las Conferencias de San Vicente de Paúl de esta provincia, se permite invitar por este medio, a los miembros del Consejo Central de San José y a los socios de todas las conferencias de la provincia a la Asamblea General que, de acuerdo con nuestro Reglamento, debe verificarse a la una de la tarde del 8 de diciembre próximo, día de la Concepción de la Santisima Vírgen, en el Salón de Catecismo de esta ciudad, con el objeto de conocer los trabajos que se han hecho durante el año en bien de los pobres, y alentar a los socios en su labor caricativa; y esperamos se sirvan honrarnos con su asistencia a dicho acto.

Noviembre 27 de 1916

Albricias

Tienen mucha razón de ufanarse los miembros del Centro Católico de Heredia y el cuerpo de redacción de «El Lábaro» al celebrar el primer aniversario de este perió dico.

Fundar un periódico doctrinario: sostenerlo sin contribuciones ni subsidios extraños:
lograr una extraordinaria aceptación en el
público, que se traduce en una numerosisima
lista de suscritores y en el cariño con que
esta publicación es recibida en todas partes,
son cosas que debemos agradecer primero
al Cielo, y luego al denuedo de los miembros del Centro y a la incansable labor de
un hombrre tan valiente y esforzado como
es el director de aquella simpática asociación.

Los católicos parecían haber olvidado el poder incontrastable de la prensa, poder que tan admirablemente expresa Balmes en los párrafos que de el publicamos en este número. De ese olvido resultó que nuestros adversarios en ideas se apoderaron del periódico, y atrincherados detrás de sus columnas han logrado confundir las ideas, destruir las convicciones, hacer olvidar los beneficios que el mundo debe a la Iglesia y hasta borrar de las almas de la presente generación la imagen luminosa de Jesucristo, Redentor del mundo.

Los defensores de las sanas ideas han contribuído sin quererlo a la confusión, enrolando la doctrina que defienden con instituciones políticas que yo creo pretéritas, pero que por gloriosas y respetables que sean no son la doctrina de Cristo. Los redactores de «E! Lábaro» son hombres de su siglo: no reniegan de lo que en él hay de bueno pero quieren que la moderna civil·i zación sea iluminada por la luz esplendente del Evangelio: para eso han pretendido emplear para con sus lectores estilo y lenguaje acequibles a las modernas inteligencias.

Lo habrán conseguido? creo que si—en parte al menos—y no dudo que siguiendo por ese camino, el periódico se abrirá cada día nuevos campos, y la causa que defiende irá de triunfo en triunfo Excelsior

C. I. M.

Tienda EL SOL

de don Saturnino Meléndez

La más surtida y bien montada de la ciudad de Heredia

Gran existencia de pañolones, zarazas, lanas y novedades de varios géneros.

Especialidad en objetos de fantasía para bodas, regalos, etc. Visitad EL SOL: baratura, bondad y economía.

=== VINO RUSO ===

Es el gran enemigo de todas laafecciones pulmonares: asma, bronquis tis, dolores de pecho y garganta, influenza etc. etc. Antes de gastar su tiempo y su dinero inútilmente en otras medicinas, pruébese «EL VINO RUSO»

Preparado únicamente por la Farmacia de Dengo Hnos. y Cía.

Heredia, C. R.

Murió en esta ciudad después de recibir con gran edificación todos los auxilios de la Santa Iglesia, el caballero don Manuel Dobles Saenz, persona muy distinguida por su laboriosidad, por su sincera adhesión a la religión católica y por su posición social, pues fué Jefe de una de las familias mas numerosas y cultas de esta ciudad.

Deja tras sí doce hijos, a quienes se esforzó en educar e instruir con gran esmero, y que por lo mismo sabrán siempre enaltecer el buen nombre de su padre y ser un firme sostén y consuelo de su virtuosísima madre, doña Rosa-

rio Segreda de Dobles.

Los funerales y entierro del señor Dobles constituyeron una imponente manifestación social, asistiendo a ellos el Señor Presidente de la Repúbliba y varios otros importantes miembros del Gobierno, gran número de caballeros y señoras y todos los profesores y alumnos de la Escuela Normal, de la que es profesor don Luis Felipe Dobles, hijo del extinto.

Presentamos a todos los familiares del Señor Dobles, nuestro mas sentido pésame.

Con motivo del duelo ocasionado en esta ciudad por el fallecimiento del Sr. don Manuel Dobles, el Centro Católico acordó trasferir la velada que se había anunciado, celebrando el primer aniversario de la fundación de este semanario, para el martes 5 de diciembre.

Las personas que deseen se les reserven localidades para esa espléndida fiesta social deben dirigirse a doña Rosalina de Flores o al señor Lic. don

Víctor Trejos.

El producto de esa fiesta será a beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul de Señoras de esta ciudad.

El Centro Católico acordó publicar en folleto las importantes conferencias que actualmente está dictando el Pbesbo. Junoy acerca del Teosofismo; con el fin de obsequiar a todos los agentes y suscritores de nuestro semanario y extender mas la benéfica acción que esas conferencias deban producir en nuestra Patria.

Han circulado ya los programas de las fiestas religiosas que se celebrarán este año en honor de nuestra excelsa Patrona la Purísima Concepción, y q' prometen estarmuy solemnes.

El Ilmo. Dr. Claudio Volio, Obispo de Santa Rosa de Copán, asistirá de semi-Pontifical a la misa solemne del 8 y hará en ella el panegírico de la San-

tisima Virgen.

Se está levantando en esta ciudad una contribución para auxilíar a los

desgraciados niños de Bélgica. La caritativa matrona doña Micaela Solera de Rodríguez es la encargada de colectar fondos con ese noble objeto.

Fué aprobado en el Congreso el dictamen de la mayoría que informó favorablemente acerca de los proyectos sobre impuestos del Poder Ejecutivo; pero únicamente como base de discusión, nombrándose otra comisión que deba estudiarlos de nuevo y presentarlos a la Cámara con las reformas que crea conveniente introducirles.

De manera que el señor Presidente va ya logrando sus empeños por modificar nuestro sistema de impuestos, pero con grandísima dificultad, pues quien sabe si la nueva Comisión haga al proyecto de don Alfredo tan sustanciales reformas que se los transforme por completo; porque se nota en la Cámara una tendencia a no aceptar sino en parte las reformas radicales que propone el Ejecutivo. Por otro lado se ha puesto ya el dedo en la llaga por varios diputados de oposición, al exigir que al mismo tiempo que se van introduciendo impuestos directos se vayan suprimiendo los indirectos, porque de no, se impondría al pueblo costarricense un recargo enorme de impuestos, en los momentos en que está soportando una de las mas terribles crisis económicas.

El ocho de diciembre contraerán matrimonio en la ciudad de San José el Licenciado don Rafael Herrera Jenkins, estimado amigo nuestro, con la apreciable señorita Claudia Solís Castro. Es Rafael un infatigable luchador que ha sabido labrarse con su personal esfuerzo una posición envidiable, siendo uno de los abogados mas apreciados e inteligentes de la capital. Claudia será digna compañera de Rafael, pues a su belleza singular une una exquisita educacion y una alma impregnada de angelicales sentimientos.

Corazones educados en la fe cristiana, sabrán fundirse en lazo indisoluble para formar un hogar modelo en que resplandecerán las mas delicadas virtudes y reinará siempre la felicidad.

Matías Trejos, Abogado y Notario, Despacha donde don Alberto Echandi, frente a la antigua Casa Presidencial.

A la muerte de don Manuel Dobles

Murió! no como el olmo caido en el abismo, sino como el manzano viejo que dejó sus frutos.

Murió!, sonriéndole a la vida; no con el miedo de las almas débiles, sino con la con-

fianza de las fuertes.

Es muy bello morir cuando nuestra conciencia se aduerme en la bondad.

Morir como el, ya sembrado su jardin, que

hoy ostenta las galas que soño.

Morir como dijo Cicerón; «no cual la fruta verde que arrancase del arbol, sino como madura manzana que se cae».

Después de haber luchado, con el deber y la bondad por guia, no es la muerte del abismo, ni es la tumba: es el lecho feliz en

que se duerme.

¡Sí!; morir fortificado por la Religión de Cristo, que ha endulzado las amargas horas de la vida; morir rodeado como los antiguos Patriarcas, de sus hijos, que recogen con la última lágrima, la última bendición; morir abrazado a la Cruz... no es morir... es un tránsito de los brazos de los seres amados en la vida a los brazos del amor eterno.

Jorge Saenz

Tienda de José Ramón Solera y Hno.

Surtido completo de mercaderías para todos los gustos y al alcance de todos los C gustos y al alcance de todos los bolsillos. 🐧 Depósito de sedería, casimires géneros de todas clases y calzado.

Grandioso descubrimiento

Después de ser los niños por tanto tiempo víctima de las terribles lombrices, pueden hoy cantar victoria pues existe ya el verdadero remedio, que es «EL VERMIFUGO INFANTIL» La eficacia de esta medicina es indiscutible. Basta probarlo para convencerse.

Preparado únicamente por la Farmacia Central Dengo Hnos. y Cía.

Heredia, C.R.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina desde hace años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

AVISO

Se vende una casa cómoda, en buen estado, con solar edificar, situada en la calle del Rastro de esta para ciudad, 175 metros al N. E. de la Escuela Normal.

Para precio y condiciones entenderce con su dueño.

NICASIO ESPELTA

Heredia, noviembre 29 de 1916.